

Plantea Peña ampliar y modernizar puertos

Invertirán 58 mmdp en sector marítimo

Quieren impulsar el comercio exterior y reactivar industrias energética y turística

ÉRIKA HERNÁNDEZ

TAMPICO.- La modernización y ampliación de puertos federales en el País tendrá un costo de 58 mil 600 millones de pesos.

Esa inversión, informó el Presidente Enrique Peña Nieto, es una de las cuatro medidas para relanzar al sector marítimo en México.

“Queremos puertos de clase mundial, con la infraestructura adecuada para recibir buques de gran calado, movilizar más carga y agilizar los embarques”, dijo el Primer Mandatario al conmemorar el Día de la Marina.

Entre las obras están la ampliación del Puerto de Altamira, en Tamaulipas, que atenderá las necesidades de la industria petrolera; y del Puerto de Veracruz en su zona norte. Así como la construcción del muelle de contenedores y carga en Tuxpan.

Además de la modernización del Puerto de Manzanillo, con la que se busca impulsar el comercio exterior y alentar el turismo de cruceros. Ahí mismo se crea una nueva terminal

especializada de contenedores, y el desarrollo de otra terminal en Lázaro Cárdenas para mover más mercancía hacia el mercado asiático.

Otro punto es la actualización del marco normativo, por lo que explicó que se ha expedido el reglamento de centros unificados para la protección marítima y portuaria; se reformó el de puertos; próximamente se publicará el de la Ley de Navegación y Comercio Marítimos; y se trabaja con el Congreso en la Nueva Ley de Fomento a la Marina Mercante.

La tercera medida es el fomento de la actividad pesquera, de la que dependen 290 mil mexicanos al producir al año 1.7 millones de toneladas de pescados y mariscos.

Sin embargo, reconoció el Presidente, el sector vive un momento complicado y buscan invertir 3 mil 100 millones de pesos en el ordenamiento del sector, el fortalecimiento de su flota, la creación de cadenas comerciales de alto valor y el aprovechamiento comercial de más especies marinas.

Por último, enumeró, el Gobierno promete modernizar la flota marítima nacional, y ello impactará, principalmente, en la producción de petróleo.

En su discurso ante cientos de marinos y funcionarios del

sector marítimo, el Presidente no habló de la violencia que prevalece en esa entidad.

Se limitó a decir que la Armada de México juega un papel esencial para brindar seguridad a quienes transitan por los mares del País.

Tampoco se refirió al tema el **Secretario** de Marina, Vidal Francisco Soberón, quien sólo se enfocó en la necesidad de reactivar la industria naval.

“Mantener la seguridad en nuestros mares favorece el desarrollo del sector marítimo nacional y contribuye a que México alcance mejores niveles de competitividad”, agregó.

Antes, en Ciudad Madero, el **secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz**, informó que la operación portuaria se duplicará de 280 millones de toneladas anuales a 500 millones, con las obras de infraestructura en puertos.

Señaló que de 2013 a 2015 los navieros mexicanos invertirán 15 mil millones de pesos en embarcaciones y equipo.

El funcionario acompañó al Presidente en el abanderamiento de los buques Cabral y Columbus, que tuvieron un costo de 420 millones de pesos, y ayudarán a transportar material a Pemex.



En busca del crecimiento

280 millones de toneladas operaciones portuarias en 2012	500 millones de toneladas previsión para 2018
15,000 millones inversión de navieros mexicanos desde 2013	169,820 flota mercante matriculada en 2014 (enero a mayo)

Ampliación y modernización:

- Puerto de Altamira, Tamaulipas
- Puerto de Veracruz en su zona norte.
- Puerto de Manzanillo
- Puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán



■ Mientras Presidente Peña recorría el buque Papaloapan decenas de vecinos protestaban en la playa de Tampico por la inseguridad.





Especial

RECONOCIMIENTO. A bordo del Buque Papaloapan, el Presidente Enrique Peña Nieto encabezó la ceremonia solemne de Evocación a los Marineros y Depósito de Ofrenda Floral, además de la firma de un convenio entre las secretarías de Marina y de Turismo.